

Referat von Raymond Dubach

Mitinhhaber eines Bauunternehmens und Vertreter der Bauwirtschaft

Anlass: Auszeichnung zum „Grünen Baggerführer“ am Dienstag, 19. August 2008

Es gilt das gesprochene Wort

Geschätzte Baggerführer

Geschätzte Anwesende

Zu diesem Anlass ich möchte etwas aus der Sicht der Bauunternehmer erzählen.

Als wir vor ca. 20 Jahren mit Renaturierungsarbeiten konfrontiert worden sind, mussten wir uns als Bauführer erstmals bewusst werden, was das für uns Unternehmer bedeutet. Wir kannten den Aufwand der Arbeiten und deren Kalkulation nicht. Es wurde uns auch bald einmal bewusst, dass nicht der Bauführer oder der Polier die Hauptrolle übernimmt, sondern der Baggerführer.

Die zuständigen Personen des Fischerei- und Naturschutzinspektorats, die Wasserbauingenieure, sowie die Bauleitungen, welche auf den Baustellen die Ausführungsideen einer Renaturierung vermitteln, mussten zuerst von den Baggerführern verstanden werden. Es ist nicht immer leicht, die verschiedenen Wünsche auf einen Nenner zu bringen, was die Baggerführer immer wieder neu herausfordert. Sie mussten sich das Gespür aneignen, die verschiedenen Standpunkte der beteiligten Personen zu verstehen und deren Ideen umzusetzen.

Die Flora und Fauna war für uns Neuland, und es fiel nicht allen leicht, das Verständnis dazu aufzubringen. Erst durch das konkrete Umsetzen von Renaturierungsprojekten, wuchs auch das Verständnis für die Ökologie. In den letzten Jahren konnten sich die Baggerführer die nötige Erfahrung aneignen, welche den heutigen „grünen Baggerführer“ ausmacht. Mit dem Hochwasserschutz, der in den letzten Jahren auch bei Renaturierungen an Bedeutung gewann, haben sich gewisse Ausführungsarten geändert. Diese fordern die Baggerführer immer wieder erneut heraus.

Wenn das gelungene Resultat einer Renaturierung der Öffentlichkeit übergeben wird, sind wir jeweils alle zufrieden und auch ein wenig stolz mit unserer geleisteten Arbeit.

Für uns Bauunternehmer ist die Renaturierungsarbeit von Bächen und Flüssen ein wichtiger Arbeitsbereich geworden, welcher eine recht grosse Jahresauslastung ausmacht und auch im Winter Aufträge sichert.

Wir bewundern die Baggerführer, die eine so grosse Baumaschine mit dieser Feinheit bewegen und führen. Da steckt eine jahrelange Übung dahinter. Jeder, der schon einmal auf einem Bagger fahren durfte, kann da sicher zustimmen.

Wir als Bauunternehmer sind stolz, Baggerführer in unseren Reihen zu haben, die heute die Auszeichnung zum „Grünen Baggerführer“ erhalten und gratulieren allen Ausgewählten herzlich.